

EL ZURRIAGO.

*Ni las ánimas benditas
á la lola.*

pasan penas semejantes....

Ahiii.. ahiii.. ahiiiiii....

*á las que están padeciendo
á la lola.*

los siete.... ¡pobres diamantes!

Ahiii.. ahiii.. ahiiiiii....

POLITICA BLANCA.

Se ha retrasado mas de lo regular la publicación del Zurriago, con harto dolor de nuestro corazón; pero se presentaban preñados los montes, amenazaban terribles chubascos: y esperábamos que saliesen elefantes y que cayesen piedras de molino sin ojo, ó capuchinos de bronce con las barbas de alambre, para poder decir algunas *cosillas calientes* que no vienen al caso hasta llegar al parto, y hasta despues del parto; pero este se ha retrasado. Tal vez los fetos traerán a—cuello algunas vueltas del cordon umbilical. En fin si los comadrones son buenos, ya los veremos aunque sea en pedazos, pues lo principal es que la madre se salve.

Reservando, pues, hasta el tiempo del parto, las *cosas calientes*, digamos ahora, para salir del apuro y para que no se crea que somos perezosos, lo que primero se nos venga á las mientes. Dejemos correr la pluma por donde quiera la mano, como hizo el caballero don Pablo Cifuentes, cuando puso aquellas rúbricas del bando y Dios nos de buena man-derecha: y santas y alegres pascuas.

Retazos de historia antigua.

Para domesticar y humanar á un rey bárbaro, desapiadado y soberbio, le sacó Dios de entre los hombres: le colocó entre brutos: le quitó el corazon y le substituyó el de fiera.

Amán levantó una horca para Mardoqueo: y Amán fue ahorcado á vista de Mardoqueo.

Dos viejos pérfidos condenaron injustamente á muerte á Susana, y la sentencia se ejecutó en sus cabezas.

Un violento deseo condujo al Rey Acab á la tiranía; pero muy en breve murió á lo tirano y á lo Rey.

El Amán de Asuero se vió en un dia adorado de todos, y despreciado de todos.

Un adulador infame le decia al Rey Antígono: "*todo le es justo y honesto á los Reyes*" pero Antígono le respondió: "*eso sucede entre bárbaros donde no hay mas razon que lá fuerza; pero entre racionales,*

solo pueden los Reyes lo justo y lo honesto.»

Dijo el profeta Daniel. Son innumerables los Baltasares que perdieron su reino en una sola noche.

El primero que se abrasó en Troya fue el caballo.

Cuenta Plinio, que hay en el Asia una roca grande que fácilmente se deja mover con el dedo.

San Gerónimo dijo. «Nadie alcanza mas del hombre libre, que el que no le fuerza á servir.»

Y Jesucristo «que un árbol malo no puede dar buenos frutos.»

Basta por hoy de retazos de historia. Esperamos que nuestros lectores no hagan aplicaciones.

POLÍTICA NEGRA.

Corren desalentados los Escmos. sres. secretarios de estado y del despacho. ¡Qué ceguedad! En nuestra opinion van á estrellarse los sesos.— Los creíamos con la robustez de Sanson, cuando los veíamos decretar impávidos la deposicion de Riego, de Mina, de Velasco, y de los demás amigos de la libertad, y despues los hemos visto demasiado agitados y trémulos en el salon de las Córtes. Pero ya se ve... que habia de sucederles, si los han sacado á volar con unas colas tan largas... tan largas... ¡Ah! ¡cuántos milagros les cuelgan! No son los gorros los únicos

enemigos que tienen. Los persigue una faccion de millones de hombres! ¡Vemos como indudable su ruina! Y sentimos que... *son la irrision de los filisteos.* —Hacecillos de mirra que destilan su amargura en el corazon de los siete diamantes.... puñales de Albacete que traspasan sus almas cándidas.... son los discursos en que han compilado la relacion de sus méritos los representantes exáltados del pueblo español Romero-Alpuente, Palarea, Muñoz Arroyo, Ochoa, Gasco, Sancho y demas que se han empeñado en descubrir pasteles y pasteleros, y... en hacer creer á los pueblos que sus Escelencias no son hombres de bien. ¡Qué dolor! ¡O vosotros todos los que andais por los caminos, atended y mirad si hay pena que pueda igualarse á la suya!... ¡y á la nuestra tambien, porque no somos de mármol para dejar de sentir! — Los creíamos cedros del Líbano, y ya los vemos cual tristes y funestos cipreses. — Ya no brillan los diamantes. ¡Han tomado un color de hipo tan triste! ¡Las lágrimas que derraman... y los pucheros que harán al despedirse de sus cómodas poltronas, bañarán el clavo que los coserá contra la tierra para que no se levanten jamas! — Llorad, varones ilustres: vuestras lágrimas valen mucho, pero conviene que las derrameis en abundancia, y que las derramemos tambien nosotros los moderados á ver si con ellas se ablandan los gorros. — No hay otro remedio: la venganza ya es imposible: son muchos. —

Un juguete.

*Ahorrémonos de razones,
vamos á lo que interesa:
la burra no es tuya: apeate,
ó te rompo la cabeza.*

VARIEDADES.

LETRILLA LUGUBRE.

*Vaya un responso
Con devocion,
Y decid todos
Kirie-lison.*

Llorad, serviles,
Soltad el moco,
Que todo es poco
En la ocasion.

Hagan pucheros
Los moderados,
Ensimismados
En su afliccion.

*Vaya un responso &c.,
Den mil ahullidos*

Descomunales
Los Imparciales
Con el Censor.

Rompan los moldes
Los Pasteleros
Mostrando fieros
Rabia y dolor.

*Vaya un responso &c.,
Todo sea pujos,*

Todo quejidos,
 Todo alaridos,
 Todo chillar.

Que los diamantes
 De la alta silla,
 De coronilla
 Van á bajar.

Vaya un responso &c.

¡Qué lastimita!

¡Qué pobrecitos!

¡Gorros malditos!

¡Negra faccion!

Que ha preparado

A estos santazos

Tales porrazos

Tan sin razon.

Vaya un responso &c.,

¡Siete tan buenos

Donde hallaremos,

Aunque busquemos

Con un farol?

Es imposible:

Siete diamantes,

Tan relumbrantes

No tapa el sol.

Vaya un responso &c.,

Ya se acabaron

Los papelotes

Que eran azotes

De la faccion.

¿Quién dará ahora

Las circulares

Tan singulares

Tan á trompon?

Vaya un responso &c.

Ya va á faltarnos

Quien sostenia

La cofradia

De san Martin.

Ya de este santo

Cesan las glorias;

Ya las victorias

Tuvieron fin.

Vaya un responso &c.

Pobres bartolos,

Ya la tragasteis

Pues ya quedasteis

Sin proteccion.

Vuelve aquel ansia

Continuada

¿Si habrá asonada?

¿Si habrá lairon.?

Vaya un responso &c.

¿Quién será amparo

Del pobre Elio?

¿Quién este lio

Continuará?

¿Quién el pescuezo

De gente sana,

Como Campana,

Conservará?

Vaya un responso &c.

¿Quién á Moreda

Prestará fuego?

¿Quién hará á Riego
De aires mudar?

¿Quiérr la clemencia,
Tan rara á veces,
De muchos jueces
Sabrá premiar?

Vaya un responso

Esto está visto,
Serviles míos;
Van nuestros bríos
A concluir.

La faccioncilla
De diez millones,
A mojicones
Nos va á fundir.

Vaya un responso

*Con devocion
Y decid todos
Kirie lison.*

El padre Rico y don Manuel Beltran de Lis han sido electos diputados en Córtes por Valencia en la próxima legislatura.

Vaya un par de moderados! Juan Palomo y Pedro Palomo: ¡valiente par de pichones!—Si entramos en corro á Riego con estos dos, diremos: mira que tres, Lázaro, Rapa, y Cortés.—Si queremos ver primores pongamos en parangon sus opiniones con las de Ostolaza.... ¡Ah! No: esto es hablar de tiempos remotos: con las de Eguia, Elío,

9

Campana.... Pongamos una &c. porque sino la sarta es larguísima. — Aquella circular tan decantada del señor Feliú recomendando á los moderados, habrá producido indudablemente el milagro de la eleccion del padre Rico y de Beltran de Lis para padres de la Patria: A no ser por ella, se nos soplan de patitas en el congreso una porcion de exaltados. Gracias al señor Feliú, por la circular: gracias.

Con la mala suerte que tubo en las Córtes aquel gran proyecto del coronel Castillo, parece que todos los proyectistas se han llamado andana; y en verdad lo sentimos por que esperábamos ver cosas estupendas. — Siempre que ablamos de proyectos, nos acordamos de haber visto en las Californias en los libros del poeta chino, un proyecto de aquel mandarin travieso llamado Zascandil: proyecto que tenia los diablos en el cuerpo. Pensó en que todos los pueblos de la China se trasladasen, por medio de ciertas máquinas, á las inmediaciones de Pekin, para tener el gusto de encabezar los despachos del Emperador Yanki en esta forma: *“Soberano de Pekin y demas pueblos de la China, comprehendidos todos en la distancia de diez millas &c. &c.”*

Este disparatado proyecto tubo el fin que..... regularmente diremos en otro número..... ó no lo diremos.

No se diga ya, como antiguamente, que se parecen las leyes al tejido de las arañas de que se burlan los grandes pajarracos, y sirven solo de prision á los mosquitos; porque los jueces de ahora son como las tijeras que todo lo cortan con los mismos filos. Alegres por tanto como unas castañetas podemos decir con Aristóteles que con la exacta observancia de las leyes se vigoriza la salud del reyno. ¡Ah! ¡por eso estamos tan medrados! Magistrados hay en España mas derechos que una vela. El señor don Juan Gomez Diaz, juez de primera instancia de esta corte, es el mas acerrimo secutor de las leyes, y lo decimos sin adulacion. Perito en el derecho: fuerte é incorruptible como quieren las leyes: vivo como un relámpago: y practicon de siete suelas, mas que el Escolano, seria modelo de jueces derechos, sino fuera tan flaco de memoria. -- En julio de este año fue conducido á la carcel de corte Manuel Diaz, acusado de haber venido á Madrid, de donde se le habia desterrado poco tiempo antes, por ciertas cosillas de las que frecuentemente suelen ocurrir entre hombres y mugeres. Se le puso en un calabozo sin comunicacion y.... aqui de la memoria del señor Gomez Diaz: se olvidó su señoría de los artículos 290 y siguientes hasta el 309 de la constitucion, y en ocho dias no le recibió declaracion, ni le dijo la causa de su prision. -- Apesar de este mal paso, efecto de la flaqueza de me-

memoria del señor Gomez Diaz, es preciso confesar que despues ha seguido la causa un curso tan rápido que por poco se pierde de vista. Apenas han trascurrido cinco meses, y ya se halla esta complicadísima causa recibida á confesion y prueba, y tenemos fundadas esperanzas de verla concluida antes que pase Carabanchel por la calle de Alcalá, si no se olvida de ella el señor Gomez Diaz como se ha olvidado de poner en comunicacion al acusado, que aun subsiste sin dejarse ver de sus amigos. ¡Maldita sea la memoria de su señoria! Si no fuera por este defectillo era un magistrado completo. -- Quisiéramos verlo mucho tiempo ejerciendo la judicatura; pero se dice.... ¡Ah! y lo sentimos! que va á ser nombrado Administrador del *plomo* de.... no recordamos el pueblo.

Se creyo que la memoria
 Con *palos* de pasas medra:
 Pero eso es una antigüalla:
 Mejor es *palos* á secas.

Noticia antigua.

En el dia que Cárlos V. de Austria pasó la corona de España á las sienes de su hijo, á presencia del congreso de príncipes reunidos en Bruselas, dijo llorando: "*En todo el discurso de mi vida, no he tenido un cuarto de hora de alegría y contento.*" Y tendria razon: no lo dudamos. De los tiranos huye la tranquilidad y el reposo. Cár-

los V. fue el primer atentador de las libertades patrias: y los remordimientos despedazarian su corazon.

Pleito

Entre siete mandarines de la China. Se ventilaba la cuestion siguiente: ¿cual es el mas malo?... Una junta de sabios, prévia audiencia de las partes que alegaron y probaron quanto á su derecho convino, resolvió... que eran á cual peores. — Corra su fama de generacion en generacion, pues que lo merecen. — Unos se immortalizan por sus virtudes, otros por sus infamias y por sus picardias.

Cree torpemente el Abestrúz que escondiendo la cabeza debajo del ala, nadie lo vé; y á su egemplo hay tambien persona que tiran la piedra, y esconden la mano. Pero hay tambien Linceos que penetran las paredes con su vista: y Zahories, que ven el agua debajo de la tierra. Tambien hay hombres que sienten nacer la yerva. ¿Será facil engañarlos?

NOTICIAS PARTICULARES DE MADRID.

La indirecta del señor Romero Alpuente en el congreso nacional relativa á la permanencia del escelentísimo señor don Francisco Javier Castaños en el consejo de Estado, nos ha hecho gracia. ¡ Estariamos lu-

cidos si fuésemos arrinconando por quitame
 alla esas pajas á los hombres grandes que
 han figurado con tanto aprecio antes del
 año veinte! Nos quedamos sin el escele-
 ntísimo Eguia: estan en conflicto los esce-
 lentísimo Elío, Valdés, Campana y otros
 campeones: ¿y aun hay quién quiera la
 ruina de mas escelencias? ¿Qué ha hecho
 el señor Castaños? ¿Aquello de Lacy? Va-
 ya.... eso.... olvidarlo.

Malditos sean todos los torenos que Dios
 ha criado y puede criar. Esto lo decimos
 siempre que ajustamos cuentas del Zurriago
 con los señores librerós, porque toda la mo-
 neda que recogemos consiste en torenos y
 y mas torenos.. malditos sean de Dios los
 torenos fuera de las cruces: siempre perde-
 mos los ochabos con estos torenos malditos.—
 Cuidado que cuando *hablamos* así, *hablamos*
 únicamente de los medios luises franceses
 (que nos ha traído el empréstito y otras
 operaciones mercantiles) á los cuales todo el
 mundo los llama ya torenos.— Lo decimos
 con esta claridad porque no se crea ni remo-
 tamente que hablamos del señor conde de To-
 reno, dignísimo diputado en Cortes á quien
 (sin conocerlo) queremos, respetamos, ve-
 neramos, elogiamos &c. &c. porque se lo
 merece por sus virtudes y por su patriotismo,
 y por otra porcion de cosas.

Yo no se lo que tiene

Madre, el tío Pedro:

El me mira, se rie,
Y se *chupa*..... el dedo.

Buena estuvo aquella acusacion del señor Feliú en las Córtes contra el general Copons. ¡Vaya un cargo de provecho! Que escribió una carta à S. M. cuando era Rey absoluto en que le dijo que habia sido liberal de mentirijillas. Creemòs que el general Copons procurará destruir el cargo. ¿Y el señor Feliú entretanto destruye el que le resulta de haberle nombrado gefe político de esta provincia si existia la carta susodicha? Que lo diga el Universal. Nosotros no entendemos de estas cosas; pero sabemos que el general Copons es valiente, instruido, hombre de bien, que ha dado pruebas de su amor á la libertad mientras estuvo á su cargo el gobierno político; que desempeñaría el ministerio de la Guerra mejor y mas á gusto de la nacion que el señor Salvador; y que cayó por que no quiso que cayese la Fontana. Esto es público y notorio, pública voz y fama en la puerta del sol; y tambien se ha dicho en las Córtes.

¡Lo que puede el capricho y la moda!
¡Hay ya tantos en Madrid que llevan carick!
¡Y el puchero del engrudo! ¡Y la brocha en la mano!
¡Y en la boca las palabras *defendiendo al gobierno se defiende la libertad!*

..... De los gorrós se cuenta, que se atra-
can de opio todas las noches para dormir
á pierna suelta. — Vámos á otra cosa, pues
la idea que teníamos para insertarla en este
párrafo, ha desaparecido de nuestro magin
porque acaba de pasar una muchacha can-
tando.....

*Viva la milicia
y el aire marcial:
está si que es vida
y no la demás.*

Con esta coplilla nos entusiasmos y sin
podernos contener digimos también.... Viva
la milicia. Viva.... y viva Riego, viva Rie-
go.... ¿Y dónde está Riego?

Está descansando:
está dormidito:
¿y cuándo despierta?
despierta, angelito.

En un corrillo de la Puerta del Sol pre-
guntó un exaltadillo. ¿Saben ustedes de al-
guno que tenga gana de morirse? -- Todos
callaron.-- En el mismo sitio estuvo pesadí-
simo un aguador que cantaba...

*Tintin que á la puerta llaman
Tintin &c. &c.*

Insignificante.

Ayer pasaba por el puente de Toledo
un coche con un tiro de mulas y decía el

mayoral.... ¡Calatraba! Por vida de bríos que te he de valdar.

Regla de tres.

Si un decreto de la Córtes pasado á una secretaría del despacho puede estar treinta dias en poder del portero sin llegar á manos del Excmo. señor Ministro, una solicitud de un pobre pretendiente, ¿cuántos treinta dias podrá estar en poder de dicho portero ó de otro cualquiera, sin que la vea el espresado señor Excmo.? Ahora veremos los buenos aritmeticos.

Noticia fresca.

La fundicion de cañones está en la Ciudad de Sevilla. Y tambien hay allí buenos artilleros.

Final.

Insulso habrá hoy parecido nuestro papel; pero si está el corazon llorando sangre ¿cómo podrá haber lugar á la risa?

NOTA. Este Periódico se publicará de cuando en cuando y por ahora no tiene dia fijo. El precio de la suscripción es de 12 rs. por cada trece números. A los señores que se abonen en Madrid se les llevará á su casa; á los de fuera de la corte se les remitirá por el correo.

Se suscribe en la librería de Esparza, calle de la Concepcion Gerómina; y se vende en las de Paz, Brun, Sanz, Villa, Orea, Minutria, Alonso, Antoran y Romeral.

MADRID:

Imprenta, calle de Atocha, esquina á la de

San Eugenio: año de 1821.

A cargo de don J. Fernandez.